

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 54 (fascículo 2)

3 de febrero de 2025

Página 4079

SESIÓN PLENARIA

9.- Pregunta N.º 56, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa al retroceso en los datos de la producción industrial en el mes de noviembre de 2024 con un descenso del 10,40% y actuaciones previstas para revertir esta situación, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0056]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 56, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa al retroceso en los datos de la producción industrial en el mes de noviembre de 2024, con un descenso del 10,40 por ciento. Y actuaciones previstas para revertir esta situación. Presentada por el grupo parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra por el Grupo Socialista el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Presidenta. Señorías.

Señora presidenta. El último dato del índice de producción industrial, publicado por el Instituto Nacional de Estadística, el 10 de enero, correspondiente al mes de noviembre de 2024, deja a Cantabria como la comunidad autónoma donde más baja la producción industrial en nuestro país, en toda España. Un descenso interanual del 10,4 por ciento, que es siete puntos superior a la media nacional.

A falta de un mes para el cierre del año 2024, la producción industrial en Cantabria se ha reducido un 4,4 por ciento, señora presidenta, frente al incremento en nuestro país del 0,5 por ciento de media nacional.

Cantabria está en el furgón de cola de España desde que usted gobierna, lastrando el crecimiento económico de nuestro país.

Sra. Buruaga, respecto al mismo mes del año 2022, noviembre, el último año completo del anterior Gobierno, PSOE-PRC, la producción industrial en Cantabria ha caído más de cuatro puntos. Es decir, desde que usted gobierna, desde que usted es presidenta, se desmenoran los datos económicos de Cantabria. Y todo esto en un contexto de bonanza económica y de crecimiento, en el conjunto de todo nuestro país.

Le preguntamos: por qué los cántabros no tienen lo que deben. Y usted debe dar explicaciones. Esperamos respuestas y no excusas. ¿Qué explicación puede ofrecer a los cántabros y a las cántabras, señora presidenta, ante esta grave caída del índice de producción industrial?

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta la presidenta del Gobierno. Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Pues Sr. Zuloaga, cualquiera me puede hacer esta pregunta., menos usted. Porque la caída del índice de producción industrial solo tiene un responsable: Pedro Sánchez y su inoperancia. La nefasta política energética del Gobierno Socialista, que usted debería saberlo, mantiene cerradas y sin producir las mayores plantas de cogeneración de nuestra región.

Por eso, el índice de producción industrial ha retrocedido un 4,4 por ciento en lo que va de año, por una caída del 40,8 por ciento del sector energético, que lastra a Cantabria más que al resto ¿Sabe por qué? Por nuestro fuerte carácter industrial y por el elevado peso específico de nuestra cogeneración en España, que representa el 5,3 por ciento del total nacional. No busque responsables fuera de su casa.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Turno de réplica tiene la palabra el Sr. Zuloaga.



DIARIO DE SESIONES

3 de febrero de 2025

Página 4080

Serie A - Núm. 54 (fascículo 2)

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Sra. Buruaga, España crece y Cantabria cae. ¿Y la culpa, nos tiene que explicar usted que es del presidente del Gobierno, el Sr. Sánchez? Vergüenza la tenía que dar. Lleva casi dos años al frente del Gobierno sin asumir su responsabilidad, y lamentablemente los datos económicos están todos en negativo.

El índice de producción industrial, lastrando el crecimiento de nuestro país, y esto pasa desde que usted gobierna, Sra. Buruaga. Evidentemente usted tiene una frase metida en la cabeza, la culpa siempre es de otro, pero no, lamentablemente la falta de trabajo y la falta de ambición de este Gobierno lastran a Cantabria a los peores datos económicos en un momento de bonanza económica en nuestro país, como no se recuerdan.

Para este año, el año 2025, no destinan a industria y energía ni el uno por ciento del presupuesto de la comunidad autónoma, Sra. Buruaga, que de las 19 políticas de gasto que tiene el presupuesto que usted ha elaborado la industria y ocupa el número 14, que sin fondos europeos, esos que consiguió Pedro Sánchez para nuestro país y también para Cantabria, el presupuesto de Cantabria que usted ha desarrollado para el año 2025, baja en 18.000 euros con respecto al año 2024, es decir, todo lo que usted hace lo hace para que la industria Cantabria le vaya a peor, porque es verdad que el presupuesto del año pasado se quedó sin ejecutar, y lo demostraron sin desarrollar la industrialización de Campoo o del Besaya, uno y dos millones de euros respectivamente, sin ejecutar.

El año pasado dejaron sin ejecutar dos de los cinco millones de euros que habían presupuestado para industria, señora presidenta y por eso cae el índice de producción industrial de Cantabria, porque usted no asume su responsabilidad y no hace lo que tiene que hacer, eso sí, ir a México a buscar mejicanos que financien teleféricos en Vega de Pas, sí, ir a México a buscar especuladores que destrocen el paisaje de Cantabria, sí, mientras cae el índice de producción industrial en nuestra comunidad autónoma. Se lo dijimos el año pasado cuando tramitaban el presupuesto y en estos primeros meses del año vemos lo mismo y se lo demostramos con datos, con hechos que son malos para Cantabria por su falta de responsabilidad Sra. Buruaga, heredaron del pasado Gobierno del Partido Socialista y del PRC una Cantabria en pleno empleo y lamento decirle que los datos de la EPA del cierre del año 2024 son muy malos para Cantabria, 3.000 desempleados más y la tasa de paro disparada al 14,69 por ciento, casi el 15 por ciento, lo han duplicado desde que han llegado al Gobierno ustedes los señores y señoras del Partido Popular.

Y por si esto fuera poco han disparado el período medio de pago a proveedores disparado hasta los 37 días por encima de lo que manda la ley que son 30 días, este es su Gobierno y entiendo que la de vergüenza Sra. Buruaga, pero el problema es que le da vergüenza a todos los cántabros y a todas las cántabras porque todos los indicadores económicos que dependen de su gestión se han puesto en negativo, este es el problema que tiene Cantabria, este es su Gobierno, el Gobierno al ralentí, al tran, tran, el que no hace las obras que están previstas porque Sra. Buruaga, menos ir a México a buscar inversores para teleféricos y haga de una vez la protonterapia en Valdecilla para salvar vidas y luchar contra el cáncer, señora presidenta, vergüenza le tenía que dar y esto también lastra la economía de Cantabria. Este es el verdadero problema, estas son sus cifras negativas para la economía de Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señor portavoz, la verdad es que se ha convertido usted en una mera delegación del sanchismo sin personalidad, en mi criterio, usted solo busca crispar y romper el clima de diálogo y de estabilidad del que disfruta la región.

Mire, durante la pasada legislatura, con usted en el Gobierno, Cantabria pasó de la quinta a la octava posición en peso industrial y la industria de representar el 21,1 por ciento del PIB al 19,7 por ciento en 2023. Entonces no veía usted los números rojos, hombre, porque la realidad es que a usted no le importan ni las empresas ni el empleo, ni el bienestar de los cántabros, a Zuloaga solo le importa Zuloaga, primero usted, después usted y siempre usted, lo suyo es la permanente simplificación, coger siempre el dato negativo para poder reafirmarse en su credo.

Datos en negativo, señoría, ni una palabra de la confianza empresarial cuando Cantabria es la segunda comunidad donde más aumentó en el primer trimestre del año, 2,6 frente al cero y medio por ciento nacional, por qué no me habla usted del paro registrado en la industria, el más bajo de toda la serie histórica, por qué no me habla usted de la ocupación, 2.400 entonces ocupados más que hace un año, el mejor dato desde el año 2008. Tampoco le interesan las exportaciones, que en Cantabria han subido un 2,4 mientras la media española está en el cero, tampoco el tráfico de mercancías en el puerto de Santander, tampoco la constitución de empresas, que ha crecido un 20 por ciento, el mayor incremento del país con 624 nuevas empresas o los proyectos de inversión empresarial por más de 6.000 millones que tenemos encima de la mesa.

La cuestión es más sencilla que todo eso, Sr. Zuloaga, Forgings and Casting está mejor o peor que hace un año; Ferroatlántica, está mejor o peor que hace un año; cómo está Siemens o cómo está Solvay hoy, mejor o peor que hace un



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 54 (fascículo 2)

3 de febrero de 2025

Página 4081

año, a pesar de ustedes, bastante mejor. Pero usted no quiere ni oír hablar de eso, porque su estrategia está clara, atacar a Buruaga. Lo primero que hemos hecho para revertir la situación, pedir al Gobierno de la nación que convoque de una vez por todas las subastas de potencia para la cogeneración, llevan años sin hacerlo, las anunciaron en 2022 y desde entonces no han movido un solo dedo, y la consecuencia es la que la cogeneración no recibe retribución regulada, no puede invertir en su renovación tecnológica y ha dejado de producir, que en Cantabria, Sr. Zuloaga, hemos pasado de 1.583 gigavatios de 2019 a los 557 de 2023, descenso del 65 por ciento, su descenso, que ahora se acentúa en 2024, con la parada de la cogeneración de Solvay y de Dynasol, y en esto en todo lo demás hemos tomado la delantera, tanto desde el Grupo Parlamentario Popular en el Congreso de los Diputados como desde el Gobierno, donde ya hemos solicitado otra vez una reunión con la ministra, la nueva vicepresidenta, Sara Aagesen, para abordar esta situación.

Yo solo le pido seriedad y rigor, qué estamos haciendo, hemos eliminado barreras a la economía rebajando todos los impuestos con la mayor reforma fiscal en nuestra historia, usted votó en contra. Qué estamos haciendo, y ya está en marcha en esta cámara, la aprobación de la ley de simplificación administrativa, una ley que usted está torpedeando con todas sus fuerzas. Tenemos por fin una estrategia de suelo industrial y cinco millones de metros cuadrados en tramitación por toda la región. Trabajamos intensamente con Red Eléctrica para que los proyectos industriales cuenten con la potencia eléctrica que necesitan, por cierto, podría ayudarnos un poco en esto en vez de con sus soflamas de telepredicador. Cumplimos por primera vez los objetivos presupuestarios de la Ley de Ciencia, usted no los cumplió.

Estamos desarrollando la primera agenda digital de Cantabria, la primera, porque antes no había otra. Estamos elaborando y hemos aprobado el primer Plan de internacionalización 2025-2028, que vamos a presentar la semana que viene y simplificamos, y mejoramos, claro que sí, las ayudas a la industria, hemos redefinido las ayudas Crece para que ningún proyecto de inversión se quede sin financiación, cambiando una orden de concurrencia competitiva por un decreto de concesión directa, incrementando la intensidad de las ayudas en Campoo, en Besaya y en los municipios con riesgo de despoblamiento y creando una nueva Línea Crece 3 para las inversiones en grandes empresas, que ya existen.

Sigo dándole disgustos, lo sé, Cantabria es hoy una región atractiva para la inversión y estamos sembrando, así que preparase porque vamos a seguir recogiendo frutos, aunque le pese.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.